
平成２２年度 第１０回大学院生命理工学研究科教授会議事要録 

 

日  時  平成２３年２月１６日（水）１５：０５～１６：００ 

場  所  大会議室（Ｂ２棟４２６号室） 

出 席 者  北爪研究科長ほか５１名 

 

配布資料 

   １０－１ 11、12 時限の授業開講について 
   １０－２ 平成 23 年度授業関係について 

   １０－３ 学生の異動について 

   １０－４ 研究指導の委託について 

   １０－５ 既修得単位の認定について 

   ２ 国立大学法人東京工業大学教育研究評議会の大学院生命理工学研究科選出の評議員候補者 

     選挙当日における注意事項 

   ３ 平成２３年度専攻長等会議・教授会開催予定日 

 

机上配布 

   ①「東京工業大学における男女共同参画事業に関する調査（教員向け）」ご協力のお願い 

 

◎現在員６５名、公務出張等３名、定足数３２名に対し出席者５１名で教授会成立 

◎前回議事要録（案）を承認した。 

 

議事要旨 

Ⅰ 審議事項 

１－１ 11、12時限の授業開講について 

          研究科長から、資料 10-1 に基づき説明があり、審議の結果、原案どおりこれを承認した。 

  １－２ 平成 23 年度授業関係について 

          研究科長から、資料 10-2 に基づき説明があり、審議の結果、原案どおりこれを承認した。 

 １－３ 学生の異動について 

          研究科長から、資料 10-3 に基づき説明があり、審議の結果、原案どおりこれを承認した。 

 １－４ 研究指導の委託について 

          研究科長から、資料 10-4 に基づき説明があり、審議の結果、原案どおりこれを承認した。 

 １－５ 既修得単位の認定について 

          研究科長から、資料 10-5 に基づき説明があり、審議の結果、原案どおりこれを承認した。 
 ２ 国立大学法人東京工業大学教育研究評議会の大学院生命理工学研究科選出の評議員候補者選挙について 

研究科長から、「国立大学法人東京工業大学教育研究評議会の大学院生命理工学研究科選出の評議員候

補者選考細則」第７条の規定により、構成員６５名、公務出張等３名、定足数４２名に対し出席者５１名

で定足数を満たしている旨報告があり、次いで評議員候補者選挙の実施については、同選挙管理委員会に

依頼する旨発言があった。 

      引き続き、岡田選挙管理委員会委員長から、資料２に基づき、選挙実施に関する注意事項等について 
  説明があった後、同細則第３条に規定された選挙権者５０名により選挙を行った結果、生物プロセス専攻 

  中村 聡 教授が候補者として選出された。次いで、研究科長から同教授の同意を得た旨の報告があり、 
  同教授を評議員候補者として承認した。 

 ３ 寄附講座の設置について                        

   （１）生物プロセス専攻 生体医工学創生寄附講座 

    研究科長から、OHP資料１に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

 ４ 教員選考について                            

（１）生命情報専攻 生命情報医科学講座 分子生命医工学分野 助教 



  研究科長から、OHP資料２に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

（２）生物プロセス専攻 生体分子プロセス講座 生物有機工学分野 助教 

  研究科長から、OHP資料２に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

  ５ 教員の継続任用について                         

（１）グロ－バルCOEプログラム「生命時空間ネットワ－ク進化型教育研究拠点」教員 

  ① 特任教授 

   研究科長から、OHP資料３に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

  ② 特任助教 

   研究科長から、OHP資料３に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

     （２）科学研究費教員 特任准教授の継続任用について                      

     研究科長から、OHP資料３に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

 ６ 各種委員会委員について 

   研究科長から、OHP資料４に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。         

 ７ 平成２２年度専攻長会議・教授会開催予定日（案）について 

      研究科長から、資料３に基づき説明があり、審議の結果、原案のとおりこれを承認した。 

 

Ⅱ 諸 報 告 

 １ 教育研究評議会関係【第１０回２３．２．４開催】 

   岡畑評議員から次の事項の審議概要等について説明・報告があった。 

（１）「学部学生の英語教育について（最終報告）」について 

      ・OHP資料５に基づき説明があった。          

（２）国立高等専門学校との教育研究交流の協定締結に関するガイドライン（案）について 

（３）寄附講座の設置について 

（４）学科所属実施要項の一部改正案について 

（５）スイス連邦工科大学ローザンヌ校との学術交流協定・授業料等不徴収協定締結について 

（６）国立大学法人東京工業大学教員の任期に関する規則の一部改正について 

（７）東京工業大学大学院研究科等における連携大学院講座に準ずる学外研究機関との準連携協力に基づ 

      く研究教育の実施に関する規則第２条に基づく承認申請について 

（８）地球データベースセンター（学内共通施設）の設置について 

   ・OHP資料６に基づき説明があった。 

（９）東京工業大学男女共同参画推進第1次行動計画について 

（10）教員の退職勧奨について 

（11）名誉教授の称号授与について 

（12）学長選考について 

（13）大学教員の懲戒処分について 

（14）学長裁量ポストについて 

（15）平成２３年度私費外国人留学生特別選抜志願状況および大学入試センター試験実施状況について 

（16）平成２３年度学部入学者選抜個別学力検査志願状況等について 

（17）東京工業大学大学院総合理工学研究科と早稲田大学理工学術院との間における学生交流に関する 

      覚書（案）について 

（18）東京工業大学-清華大学大学院合同プログラムにおける中国人学生の検定料・入学料・授業料の不 

      徴収について 

（19）部局長予定者について 

   ・OHP資料７に基づき説明があった。                     

（20）平成２３年度役員会等開催日程について 

（21）各部局等における教員人事（専任講師以上）の報告について 

（22）教育研究に関する諸問題について 

（23）その他 



     ①  社会人教育院公開講演会の開催について  

 

 ２ 部局長等会議関係 

 研究科長から、平成２２年度第18回及び第19回の審議事項の概要等について説明報告があった。 

  【第１８回２３．１．２１開催】 

（１）東工大の将来について 

（２）部局事務改革について 

（３）東工大国際化ポリシー等の検討について 
（４）東京工業大学男女共同参画推進第1次行動計画について 

（５）平成２３年度文部科学省予算（案）競争的資金関係について 

（６）平成２２年度学位記授与式及び平成２３年度入学式について 

（７）廃液処理について 

（８）奨学寄附金受入審査会における受入金額の推移について 

（９）平成２２年度研究助成等一覧（H22.12.24～H23.1.13)について 

（10）平成２３年度役員会等開催日程について 

（11）部局等の現状と問題点について 

  【第１９回２３．２．４開催】 

（１）東工大の将来について 

（２）学則等の見直しについて 

（３）教育工学開発センターの改組について 

（４）平成２４年度概算要求に向けて 

（５）火災予防に関する注意喚起について 

（６）「東京工業大学における男女共同参画事業に関する調査（教員向け）」 

について 

（７）日常書面監査（１０月～１２月）について 

（８）平成２２年度研究助成等一覧（H23.1.14～H23.1.27受付分）について 

（９）部局等の現状と問題点について 

３ 本研究科関係 

    ・案件なし 

４ 各種委員会報告 

   ・案件なし 

 ５ その他 

（１）東京工業大学におけるＧＰＡの導入について     

      ・OHP資料８に基づき説明があった。   

（２）２０１１年度中国赴日本国留学生予備教育への協力に係る派遣教員の選出について（依頼） 

      ・OHP資料９に基づき説明があった。 

（３）男女共同参画推進センター助教の辞退について 

        （勤務発令：生物プロセス専攻 協力講座 細胞生物工学講座） 

    ・研究科長から、平成２３年２月１日採用予定であった助教が採用を辞退したこと、同枠での 

   採用については、年度内の就任が条件となっているので、同枠で採用を行う際には、改めて手 

   続きを行う必要がある旨、説明及び報告がなされた。 

     （４）グリーンマテリアルイノベーション拠点施設について 

      ・中村聡教授から、グリーン・マテリアル・イノベーション拠点施設について概要説明が 

      あった。 


